

Noticia

IV Jornadas de investigación FIC

La Facultad de Información y Comunicación (FIC) de la Universidad de la República (Udelar) del Uruguay realizará sus IV Jornadas de Investigación, bajo un formato predominantemente presencial, entre los días 29 de noviembre y 1° de diciembre de 2022, en su sede de la calle San Salvador 1944, en Montevideo.

Las Jornadas de Investigación de la FIC constituyen un espacio para visibilizar la producción científica en el ámbito de la facultad, incentivando el diálogo entre los diversos actores y las unidades académicas comprometidos con la investigación dentro de la institución. El evento se constituye también en un lugar de intercambio académico multidisciplinario e interdisciplinario con otros servicios de la Udelar y de la región.

Las jornadas se realizaron por primera vez en 2015 y llegan a su cuarta edición con nuevos desafíos, en un contexto atravesado por las consecuencias de la pandemia que interpela la investigación en los ámbitos de Información y Comunicación.

Se han establecido como principales modalidades de participación en estas IV Jornadas, los grupos de trabajo (GT) y las mesas redondas.

Los GT deben presentar al menos cuatro ponencias que guarden una relación temática entre sí. Fueron aprobados quince GT, según el siguiente detalle:

GT1 - A cuatro años de creación del programa de investigación TERM-OC: balance y perspectivas.

GT2 - Accesibilidad a los Medios Audiovisuales.

GT3 - Acceso abierto: aportes desde la Ciencia de la Información.

GT4 - Alfabetización en información y competencias lectoras.

GT5 - Comunicación de la ciencia.

GT6 - Comunicación y derechos humanos: perspectivas de memoria y justicia en relación al pasado reciente.

GT7 - Comunicación y estudios organizacionales.

GT8 - Consumo cultural, identidad e imaginario social en Uruguay.

GT9 - El campo profesional de la Información y la Comunicación.

GT10 - El cine desde los márgenes: marginación y exclusión en el cine de Argentina y Uruguay.

GT11 - El habitar y sus mediaciones. Territorios y territorialidades de la información y comunicación.

GT12 - Institucionalidad y mediación cultural: archivos, bibliotecas y museos en el escenario de las políticas públicas.

GT13 - MEPHIS (Medios, Patrimonio e Historia).

GT14 - Políticas de información, gestión documental, transparencia y acceso a la información en el Uruguay.

GT15 - Trayectorias histórico-conceptuales. Exploraciones por caminos no transitados en el campo de los estudios en comunicación.

A su vez, se han aprobado 13 mesas redondas (MR), dedicadas a atender problemas específicos de los campos de la información y de la comunicación que posean relevancia académica. En estas mesas redondas expondrán investigadores en la temática correspondiente, con el ánimo de generar un espacio de discusión con los asistentes.

Habrán dos conferencistas: los Profs. Cándida Fernanda Antunes Ribeiro, de la Universidad de Porto, Portugal, y José Finol, de la Universidad de Lima, Perú.

Mario Barité

Revista *Informatio*